

Ausgezeichnete Lehre – Studierende der Hochschule Kaiserslautern entscheiden über Lehrpreis

Dezember 2018 | Johanna Woll

Am 17. Januar dieses Jahres durften sich eine Professorin und vier Professoren der Hochschule Kaiserslautern über eine ganz besondere Anerkennung freuen. Während der Jahresauftaktfeier erhielten sie den Lehrpreis für herausragende Leistungen in der Lehre, gewählt durch die Studierenden.

Ende November bis Anfang Dezember 2018 stimmten Studierende aus den höheren Semestern darüber ab, welche Dozierenden der Hochschule Kaiserslautern ihrer Meinung nach die beste Lehre im eigenen Fachbereich machen. Die Kriterien, die dabei beachtet werden sollten, waren unter anderem „spannende Veranstaltungen“, „hohes Engagement“ und „gute didaktische Konzepte“. Mittels einer Onlineabstimmung konnten die Studierenden ihren Favoriten oder ihre Favoritin bestimmen und, wenn gewünscht, eine kurze Begründung hinterlassen. Am Ende des Votums standen dann folgende Gewinnerin und Gewinner des diesjährigen Lehrpreises fest:

- Frau Prof. Dr. Susanne Kuen-Schnäbele, Fachbereich Angewandte Ingenieurwissenschaften
- Herr Prof. Dr. Ralph Wiegand, Fachbereich Angewandte Logistik- und Polymerwissenschaften
- Herr Prof. Martin Reichrath, Fachbereich Bauen und Gestalten
- Herr Prof. Dr. Kurt Spiegelmacher, Fachbereich Betriebswirtschaft
- Herr Prof. Dr. Dr. Oliver Müller, Fachbereich Informatik und Mikrosystemtechnik.

Im Rahmen der Jahresauftaktfeier am Standort Pirmasens verliehen Studierende und Vorsitzende aus den Fachschaften der Preisträgerin und den Preisträgern ihre Auszeichnung. Sie überreichten den Dozierenden eine Urkunde sowie einen Scheck mit einem Preisgeld in Höhe von 5.000 Euro, welches sie in die Weiterentwicklung ihrer Lehre investieren dürfen.

Ins Leben gerufen wurde der Lehrpreis auf Wunsch der Studierenden vom Senatsausschuss für Qualität in Studium und Lehre. Ziel ist es, die Lehre stetig weiterzuentwickeln und gute Lehre sichtbar zu machen und so zu unterstützen. Künftig soll dieser Preis jedes Wintersemester vergeben werden. Ausschlaggebend dabei sind immer die Stimmen der Studierenden.

Doch wie kann man die Studierenden so begeistern, dass sie eine Professorin oder einen Professor zur besten Lehrperson wählen? Und was genau machen die Gewinnerin und die Gewinner mit dem Preisgeld? Diesen und anderen Fragen stellten sich die fünf Dozierenden in den Lehrpreis-Interviews, die auf der Hochschulwebseite unter ‚Projekte und Menschen‘ zu finden sind.



„Gut strukturierte Vorlesung“
„Großes Engagement im kompletten Fachbereich“
„Lebt die Lehre“

Frau Prof. Dr. Susanne Kuen-Schnäbele mit Christina Schäfer und Prof. Dr. Albert Meij, Vizepräsident für Studium, Lehre und Internationalisierung



„Fair, kompetent, organisiert“
„Praxisorientierte, spannende Vorlesung“
„Geht auf Fragen ein, nimmt sich Zeit für seine Studierenden“

Herr Prof. Dr. Ralph Wiegand mit Lydia Isheim

„Roter Faden in den Vorlesungen“
„Geht gut auf Fragen ein“
„Freude am Lehren“



Herr Prof. Dr. Dr. Oliver Müller mit Sarah Schulz

„Mit Herzblut dabei, sehr sympathisch“
„Unterstützung bei sämtlichen Fragen auch außerhalb des Lehrplans und der Vorlesung“
„Vermittelt sinnvolle Lehrinhalte interessant und gut“



Herr Prof. Dipl. Martin Reichrath mit Melanie Hanewald

„Verständliche und gut strukturierte Vorlesung“
„Man merkt seine Begeisterung“
„Sehr engagiert“



Herr Prof. Dr. Kurt Spiegelmacher mit Tanja Kessler